

Fecha Sección Página 08.01.2009 Opinión 15



El acuerdo: oportunidad de la respuesta

l Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, anunciado ayer miércoles por el presidente Calderón, cuenta para empezar con la virtud de la oportunidad, pues se presenta justo cuando en nuestro país empiezan a manifestarse los efectos nocivos de la crisis económica que azota al mundo. Los alcances del acuerdo implican a la vez una crítica implícita a quienes minimizaban los efectos de la crisis en México.

Acudieron al llamado del Presidente prácticamente todos los gobernadores (excepto el del DF), los representantes de las cámaras del Congreso, los dirigentes de las asociaciones empresariales, de los sindicatos nacionales de trabajadores, representantes de otras organizaciones sociales y de las fuerzas políticas del país. Como puede verse, la convocatoria fue exitosa, más aun cuando la reunión fue citada con sólo un día de anticipación.

En un acto que desde el punto de vista presidencial debe tener la misma fuerza moral que el convocado en relación con la seguridad pública, el titular del Ejecutivo federal presentó el acuerdo que incluye los compromisos del gobierno federal en cinco ejes o pilares que serían: el apoyo al empleo, a la economía familiar, a la competitividad, a la infraestructura y acciones para garantizar un gasto público transparente, eficiente y oportuno. En total son 25 las medidas en las cuales se concretan, por el momento, estos apoyos

Así, el gobierno federal se compromete, en el apoyo al empleo, a asumir acciones específicas para una mayor contratación de mano de obra y para estimular la preservación de las fuentes de trabajo y evitar la pérdida de empleos. Se impulsarán medidas para que quienes pierdan el empleo, puedan contar temporalmente con recursos para enfrentar la situación, preserven su derecho a recibir atención médica y cuenten con capacitación para el (nuevo) trabajo; se ampliará la capacidad de retiro del ahorro, en caso de desempleo.

En el renglón de apoyo a la economía familiar, se acude al congelamiento delos precios de las gasolinas durante el año en curso, y a

la reducción del precio del gas LP en 10%. Además, el gobierno apoyará a las familias de escasos recursos para sustituir sus aparatos electrodomésticos, viejos por nuevos, para eficientar su consumo de energía. Asimismo, aumentarán los apoyos crediticios para la adquisición de vivienda popular y financiamiento del Infonavit y del Fovissste en 28%, entre otras acciones.

Otras medidas anunciadas ayer por Calderón se refieren a agilizar el gasto de las dependencias federales para iniciar, desde enero, la licitación de obras, bienes y servicios. Ya están listas las reglas de operación de los programas del presupuesto 2009

Continúa en siguiente hoja

y se han firmado convenios con 21 gobiernos estatales, lo cual permitirá empezar a ejercer de inmediato en esas entidades los recursos de los programas correspondientes.

Se ha dicho que la crisis no sólo es ruptura y quiebra, sino también oportunidad de cambio. El acuerdo firmado ayer muestra que, como dijo el presidente de la Conago, "la crisis no puede paralizarnos" y, por el contrario, hay que aprovecharla para ubicar lo que está mal y para profundizar en las políticas que han demostrado viabilidad y pertinencia.

El acuerdo revitaliza una larga tradición "pactista" que, en otros tiempos, permitió al país salir con ventura de situaciones incluso más complicadas. Los acuerdos y pactos del pasado requirieron, cuando fueron exitosos, de la oportunidad, la voluntad política de los firmantes, compromisos claros de las partes y una eficaz instrumentación por parte del gobierno federal y de su cabeza, el Presidente de la República.

Fue notable, por otra parte, la ausencia del PRD en el acto de ayer, quien pierde así otra oportunidad para hacer valer sus posiciones en un tema claramente social que, se supone, debería contar con la presencia —todo lo crítica que se quiera — de la izquierda política y social. Fue notable también la escasa presencia de las organizaciones del campo mexicano.

Más allá de los detalles, es claro el sentido político del acuerdo firmado ayer: el gobierno federal toma la iniciativa para combatir los efectos de la crisis, anunciando una



Página 1 de 2 \$ 36145.83 Tam: 367 cm2 OSANCHEZ



Fecha	Sección	Página
08.01.2009	Opinión	15

estrategia nacional que incorpora a para combatir todos los sectores y a los gobiernos de los estados, profundizando el alcance de medidas anteriormente anunciadas y dándoles una proyección que va más allá de los simples paliativos.

Para usar una figura familiar en estos días, el gobierno federal ha puesto, con el acuerdo, el árbol navideño, y ahora les toca a los demás actores (gobernadores, empresarios, sindicatos, partidos, etcétera.) poner cada quien sus esferitas. ■M

El gobierno federal toma la iniciativa

los efectos anunciando una estrategia nacional que incorpora a todos los sectores y a los gobiernos de los estados. profundizando

el alcance de medidas de la crisis, anteriormente anunciadas y dándoles una proyección que va más allá de los simples paliativos

